

## INHALT

### Ein Europa des Westens – ein Europa des Ostens

*Artur Szmigielski*, Menschenrechte und Demokratie im Zentrum der Außenpolitik der Europäischen Union. Rechtliche und politische Dilemmata

*Mariusz Sulkowski*, Der normative und der axiologische Aspekt der Politik der Europäischen Union gegenüber dem Kosovo-Problem

*Izabela Wróbel*, Zu einer Kultur des Willkommens und der Anerkennung. Reform der Politik und des Rechts der Bundesrepublik Deutschland auf dem Gebiet der Immigration

*Marta Baranowska*, Ein Deutscher zu sein in den Überlegungen Friedrich Nietzsches

*Martyna Jones*, Protestantismus auf walisisch. Konfessionelle Aspekte der nationalen und kulturellen Identität der Waliser im 19. Jhd.

*Krzysztof Ptaszyk*, Die Evolution des Programms der Schottischen Nationalpartei. Von Home Rule zu einer Volksabstimmung über die Unabhängigkeit

*Tomasz Czapiewski*, Die Volksabstimmung über die Unabhängigkeit in Schottland als Niederlage und Triumph der Schottischen Nationalpartei

*Piotr Lechowicz*, Das Parteiensystem der Ukraine von der Orange-Revolution zum Euromaidan. Eine Perspektive der Institutionen im Staatsrecht

*Magdalena Karolak-Michalska*, Die Position der ukrainischen Oligarchen nach dem Euromaidan

*Stanisław Żerko*, Die sowjetische Bedrohung in den Schriften von Stanisław Cat-Mackiewicz zur Zeit des Zweiten Weltkriegs

## CONTENTS

### Europe of the West - Europe of the East

*Artur Szmigielski*, Human rights and democracy in the center of the EU's external action. Legal and political dilemmas

*Mariusz Sulkowski*, Normative and axiological dimensions of the European Union's policy on the issue of Kosovo

*Izabela Wróbel*, Towards a culture of welcome and recognition. Policy and law reform of the Federal Republic of Germany in the field of immigration

*Marta Baranowska*, Friedrich Nietzsche's reflections on being a German

*Martyna Jones*, Protestantism - the Welsh way. Religious aspects of the national and cultural identity of the Welsh people in the nineteenth century

*Krzysztof Ptaszyk*, Evolution of the programme of the Scottish National Party. From Home Rule to Scottish independence referendum

*Tomasz Czapiewski*, Scottish independence referendum as a defeat and triumph of the Scottish National Party

*Piotr Lechowicz*, Ukrainian party system from Orange Revolution to Euromaidan. An institutional-legal perspective

*Magdalena Karolak-Michalska*, The position of Ukrainian oligarchs after the Euromaidan

*Stanisław Żerko*, The Soviet threat in the journalism of Stanisław Cat-Mackiewicz during the Second World War



Czasopismo  
Instytutu Zachodniego  
w Poznaniu

1 (358)  
2016

PRZEGLĄD ZACHODNI

### Europa Zachodu – Europa Wschodu

Prawa człowieka i demokracja w działaniach Unii Europejskiej

Polityka Unii Europejskiej wobec Kosowa

Reforma polityki i prawa RFN w dziedzinie imigracji

O byciu Niemcem w refleksji Fryderyka Nietzschego

Protestantyzm po walijsku

Ewolucja programowa Szkockiej Partii Narodowej

Referendum niepodległościowe w Szkocji

System partyjny Ukrainy od Pomarańczowej rewolucji do Euromajdanu

Pozycja oligarchów ukraińskich

Zagrożenie radzieckie w publicystyce Stanisława Cata-Mackiewicza

Emigracja z PRL do Danii

Oceny i omówienia

Z kroniki naukowej

Wspomnienia

1 (358) 2016



Instytut Zachodni

PL ISSN 0033-2437

PRZEGLĄD  
ZACHODNI